

ABSTRAK

Alifah Ghina Khoirunnisa, 1191040009 : “Pengaruh Bermuhasabah Diri Terhadap Sifat Ujub Dan Takabur Pada Siswa Remaja (Studi Kasus Pada Siswa Remaja Kelas XII di SMK Pasundan 2 Maleber, Kota Bandung) ”.

Bermuhasabah bisa juga disebut sebagai introspeksi. Introspeksi disini sangat memungkinkan kita untuk lebih menghargai diri kita sendiri, serta menyadari pikiran dan tindakan kita terkait dengan respons emosional terhadap tuntutan di sekitar kita dan membiarkan otak kita berpikir dengan cara yang benar. Sifat ujub dan takabur adalah salah satu sifat tercela dalam agama Islam yang memiliki konsekuensi dimata Allah Swt, namun banyak orang yang tidak mengetahuinya, terutama di kalangan remaja. Salah satu cara menghindari sifat ujub dan sombong tersebut adalah dengan cara bermuhasabah diri. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui kondisi Muhasabah diri, sifat ujub dan sifat takabur pada siswa remaja kelas XII SMK Pasundan 2 Maleber Bandung. Selain itu peneliti ingin mengetahui apakah ada pengaruh antara bermuhasabah diri dengan munculnya sikap ujub dan takabur pada siswa remaja tersebut.

Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah metode penelitian deskriptif melalui pendekatan kuantitatif dengan data yang akan dikumpulkan melalui kuesioner atau angket.

Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara bermuhasabah diri dengan munculnya sifat ujub dan takabur pada siswa remaja kelas XII SMK Pasundan 2 Maleber, Kota Bandung. Kemudian siswa kelas XII SMK Pasundan 2 Maleber, Kota Bandung sendiri menunjukkan hasil bermuhasabah yang tinggi. Hasil penelitian variabel muhasabah diri dari 125 responden tidak terdapat satupun yang berada dalam kategori rendah, lalu 14 siswa (11,2%) pada kategori sedang, dan 111 siswa (88,8%) berada pada kategori yang tinggi. Sedangkan untuk hasil penelitian pada variabel ujub didapatkan bahwa tidak ada yang berada dalam kategori rendah dan tinggi, seluruh responden atau 125 siswa (100%) berada dalam kategori yang sedang. Selanjutnya untuk variabel takabur dari keseluruhan responden 22 siswa (17.6%) berada dalam kategori rendah, dan yang lainnya 103 siswa (82.4%) berada dalam kategori sedang, untuk keseluruhan responden sendiri tidak ada yang berada dalam kategori tinggi. Oleh karena itu, terdapat pengaruh yang signifikan antara bermuhasabah diri dengan sifat ujub dan takabur pada siswa remaha kelas XII di SMK Pasundan 2 Maleber, Kota Bandung. Hasil uji korelasi pada kedua variabel sendiri memiliki hasil 0,000, dan 0,012 yang artinya terdapat hubungan yang signifikan karena keduanya $<0,05$. Selain itu nilai determinasi yang dimiliki juga sebanyak 43.9% untuk variabel muhasabah dengan ujub, dan 5% untuk variabel muhasabah dengan takabur. Maka dari hal tersebut untuk meminimalisir terjadinya rasa ujub dan takabur yang lebih tinggi pada siswa kelas XII di SMK Pasundan 2 Maleber Kota Bandung peneliti menyarankan bagi para siswa untuk senantiasa meningkatkan rasa rendah hati.

Kata Kunci: Muhasabah, Takabur, Ujub.